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令和元年度座談会「町長と語ろうまちづくり」（高齢者いきいきセンター） 

開 催 日 時 令和元年 1２月２日（月）午後７時から午後９時    天気 曇り 

場 所 高齢者いきいきセンター 

町民参加者 男２０人  女２人 （60代以上２２人） 

町 出 席 者 
町長、副町長、教育長、参事兼企画政策課長、総務防災課長、町民税務課長、 

環境課長、定住対策課長、事務局２人 

 

 

出席者から出た主な意見や提案 
 

 

《テーマ：風水害対策について》 

○今回の台風で、安否状況を確認するための情報網があまり整備されていないことが岸地区で問題

となった。町ではどのように情報収集しているのか教えてもらいたい。組長が組の被害状況や世

帯の安否情報を確認し、自治会長へ報告したり、避難された方が直接連絡したりしている場合も

あるが、徹底されているわけではないので、組織的に徹底したほうが良いのではないか。 

 

○町が避難所を開設しない場合に、自治会や連合がどのような対応をすればよいのか、避難所の開

設の仕方について、もう少し詳しく各自治会長に知らせてもらいたい。 

 

○自治会長が変わるたびに自主防災組織を勉強しなおして新たに作っていく形になっており、蓄積

があまり出来ていない。消防団のように恒常的な組織を作っていきたいと思っているが、自治会

長が変わるたびに整備しなおすなどしており、かなりロスが多いため、セミプロぐらいの防災知

識がある人たちを中心に自立した組織ができないか考えており、町としても組織作りに何か協力

してもらえないか。 

 

○毎年同じ訓練の繰り返しになっているため、実践的な課題を町で定義していただいたり、プロの

方に教えてもらったりしながら、実践的な訓練をしていきたいと考えている。地域に合った訓練

をしてもらいたい。 

 

○皆瀬川浄水場が壊れた際に、現在は利用しているのは 40世帯ほどになってしまったが宿には昔

から地区水道があり、そこを利用している世帯は断水の影響は無かった。緊急時にある程度確保

できるため、町として震災の際での地区水道の利用を検討し、メンテナンスの費用など補助して

もらえないか。 

 

○町のハザードマップの最新版を見ると岸地区の避難所が川村小学校になっている。避難所はどこ

でも良いとの話しがあったが、それについての記載がどこにもない。そういう記載を入れた最新

版を作ってもらいたい。 
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○避難所において、生涯学習センターは役場が近くにあり毛布等の備蓄品があるから良いが、地域

の避難所にも毛布等を備蓄してもらいたい。テレビでは車で移動をしないようにとの報道が流れ

ており、備蓄品を持ちながら歩いて避難することは無理である。 

 

○川村小学校と山北中学校は急傾斜地、山北高校は浸水区域、役場や生涯学習センターの辺りは土

石流の指定場所になっている。このような状況のため、どのように逃げてよいのかはっきりわか

らない。町では将来どのようなビジョンで避難を考えているのか。ある地区では、指定の避難所

への移動は困難であるため、自治会で備品を蓄えて持っていたほうがいいのではないかという意

見も出ており、町からはそれに対して助成をしてもらえないと思うので、今後どのように対応し

ていけば良いかも含めて考えてもらいたい。 

 

○避難の指示が出ていたが、一番困ったことは避難のタイミングがわからないことだった。どのよ

うなタイミングで避難すれば良いのか教えてもらいたい。 

 

○八幡神社の前でがけ崩れがあると、生涯学習センターへの避難は心配がある。高齢者いきいきセ

ンターも町の施設であるが、避難所として開設する場合には何か条件はあるのか。 

 

《テーマ：ごみの不法投棄》 

○ゴミを出すルールとして、大きいものは 30cm に切断するといったものがあり、30cm 以上の

ものがゴミステーションに置いてあると、回収がされずそのまま置きっぱなしになってしまう。

その場合は、連絡すれば持って行ってくれるということになっているが、連絡をしないでずっと

置きっぱなしになっていることがある。また、資源ゴミの場合でも資源ゴミ以外のものを置いて、

回収されずそのまま置きっぱなしになってしまっている。ゴミステーションが民地の場合もあり、

軒先にいつまでもゴミが回収されず置きっぱなしになってしまう場合がある。 

 

○ゴミステーションの近辺に安全面を考えて防犯カメラの設置をしてもらいたい。ゴミの不法投棄

の問題だけでなく、町全体の防犯面としても設置できないか。 

 

《テーマ：廃屋について》 

○廃屋のようなものが何件かあり、今の法律では隣の家に倒れそうな場合でなければ撤去が難しい

ことを聞いているが、町としてどのような方向で廃屋について考えているのか教えてもらいたい。 

 

○住んでいない家の庭木が敷地外に出ている場所があるが、それは切っても問題ないか。 

 

《テーマ：その他》 

○千葉県では東京電力の電柱が倒れて停電で困っていたが、町ではそれに対して何か準備を行って

いるか。 


